

Precios de suscripción

Castellón al mes. 1'00 pesetas.
Fuera, trimestre. 3'00 id.

Para anuncios, esquelos, y comunicados,
PÍDANSE TARIFAS

Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas é imprenta

Calle Colón, 40

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AUNQUE NO SE INSERTEN

Número suelto 5 céntimos.



EL SEÑOR

D. Vicente Revest y Castillo

CAPITÁN DE INFANTERÍA RETIRADO

Falleció el día 9 de los corrientes á las ocho de la noche

Habiendo recibido los auxilios espirituales

R. I. P. A.

El lunes 16 del actual y los ocho días siguientes á las *SEIS Y MEDIA* de la tarde, se rezará el *Santo Rosario* en el altar de la *Virgen del Carmen* de la iglesia parroquial de *Santa María*, á intención del finado, siendo también en sufragio de su alma, todas las Misas que se celebren en dicho altar, desde las *SIETE* á las *ONCE*, á las *24*, último del novenario.

La familia ruega á sus numerosos amigos la asistencia á dichos actos piadosos, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

Castellón 14 de septiembre de 1907.

“La Provincia,”

es el periódico de mayor circulación en esta provincia

La actualidad

San Sebastián.—En el Hipódromo se celebra la segunda prueba del concurso hípico. Tomarán parte 96 caballos. Asiste numerosísimo público.

—El Sr. Merri del Val ha obsequiado con un almuerzo al ministro de Estado y su señora.

—El embajador de España en Viena, señor marqués de Casa Calvo, ha visitado al ministro de Estado, con quien ha conferenciado. Luego estuvo en Palacio, cumplimentando á la Reina María Cristina. El lunes será recibido en audiencia por los Reyes y el martes marchará á Viena.

—En el ministerio de Estado se ha verificado la recepción diplomática semanal. Han asistido los embajadores de Francia, Austria é Italia y el ministro de Suecia. En el Gran Casino se verificará esta noche el lanquete en honor de los yuteman. Asistirá el ministro de Estado en representación del Rey.

Hoy hace años

14 de septiembre de 1839.

Retirada de Carlos V á Francia

El abrazo de Vergara dado entre Espartero y Maroto dió el golpe de gracia á la insurrección carlista en el Norte. Reforzado el general cristino con los que se prestaron á combatir á los que hasta entonces habían sido sus compañeros de armas y merced por la deserción las huestes del Pretendiente, poco podía esperar éste del esfuerzo de los pocos leales que le acompañaban.

Comprendiendo pues lo infructuoso de su empeño en proseguir la guerra, que tan solo podía conducirle á sacrificar estérilmente á su merceda huerte arriesgándose á caer en manos de las fuerzas liberales que le perseguían activamente, optó por cruzar la frontera y refugiarse en Francia en espera de una nueva ocasión en la que poder hacer valer sus derechos, ó que los esfuerzos de Cabrera comandante en jefe de las tropas carlistas de Aragón y Cataluña, lograsen reverdecer lauros marchitos en el Norte y con ellos sus perdidas esperanzas de triunfo definitivo.

Con D. Carlos, cruzaron la frontera 2.089 generales, jefes y oficiales, y 6.600 individuos de tropa.

ARTAÑÓN.

Garnet de un curioso

La altura del hombre

La idea de que nuestros antepasados eran hombres de grandes proporciones y heroicas fuerzas, ya desapareciendo y demostrándose claramente, que no sólo no eran los fuertes gigantes que nos figurábase, sino que la generalidad tenía menos desarrollo corporal y fuerzas menores que la generalidad de los hombres de nuestra época.

Repetidas veces, con motivo de cabalgatas históricas, se ha querido vestir con armaduras de antiguos caballeros á soldados de los ejércitos actuales y eseguidos los más altos y robustos, se han visto obligados á echar mano de los medianos y aún de los de menos talla para poder ponerse las férreas vestiduras, y es muy probable que una porción de los llamados buenos mozos, no encontrarían en toda la rica colección de la Armada Real una armadura en que cupiera con comodidad.

Si examinamos los sables y cimitarras orientales, nos convencemos de que una mano un poco grande no cabe en la empuñadura, y los braceletes de los guerreros de Kaffir no podrían adornar ni defender las muñecas de los europeos, como no fueran las de nuestras damas.

Los sables que se encuentran en las tumba-

bas romanas tienen puños sumamente pequeños, y los grandes mandobles medievales sabemos que sólo los usaban para dar un par de golpes en el primer ataque y abandonarlos después por arma más manuable.

Si no bastaron los relatos de Homero, Aristóteles y Vitruvio, que nos hablan de hombres de seis pies de altura como cosa extraordinaria; argumento irrefutable nos lo dan la altura de las puertas de las antiguas habitaciones, la largura de sus camas y el tamaño de las tumbas.

El extremoño Diego García de Paredes desaparecería por completo metido en una lovita de Aguilera.

Ingreso en el cuerpo de Aduanas

Por Real orden inserta en la «Gaceta» de antayer se ha dispuesto que el día 15 de octubre próximo de principio el examen previo preceptuado por el artículo 10 del reglamento del cuerpo de Aduanas.

El tribunal de examen estará constituido bajo la presidencia de D. Federico Bazán, subdirector primero de la dirección de Aduanas, con D. Daniel María Galán, inspector general de Aduanas; D. Federico Marín, subdirector segundo de lo Contentivos; don Gabriel de la Puerta, director del Laboratorio Químico central; D. P. mpiño Díaz, traductor de idiomas; D. Manuel Uceda, jefe de sección de la Dirección general, y D. Hilario Fernández, jefe de negociado de la misma, que ejercerá el cargo de secretario del tribunal.

Los que deseen tomar parte en dicho examen lo solicitarán desde el día siguiente de la publicación de la convocatoria en la «Gaceta» hasta el 10 inclusive del mes de octubre, en instancia firmada de su puño y letra, y se proveerán al tiempo de la inscripción de la correspondiente papelata de examen, que les entregará el secretario del Tribunal mediante el pago de 30 pesetas en concepto de derechos.

El día 12 de dicho mes de octubre se verificará en esta Dirección un sorteo público de todos los aspirantes, y el número que cada uno obtenga será el definitivo para la colocación en la lista y para ser llamado á examen.

Los programas que han de servir para el ejercicio son los aprobados por Real orden de 8 de julio último.

La isla de Cortegada

«El Eco de Santiago» publica una información minuciosa relativa á los planes del Rey respecto á la isla de Cortegada.

Asegúrase en ella que están terminados tres planos de puentes, para que D. Alfonso elija el del que se ha de construir desde Carril á Cortegada.

Se añade que el Monarca verá la isla antes de las maniobras militares, con objeto de señalar los emplazamientos del puente y del Palacio.

Las obras de éste durarán cinco años; pero existe el propósito de terminar un pabellón para el 1.º de abril del año próximo, á fin de que los Reyes puedan entonces habitarlo.

Agrégase que los augustos esposos vendrán á Cortegada durante las primavera; pues los veranos los pasarán, como hasta el presente, en La Granja, San Sebastián, Santander y Bilbao.

El presupuesto del puente se eleva á 180.000 duros, y el del Palacio á ocho millones de pesetas.

ESPAÑA Y FRANCIA EN MARRUECOS

En *Le Gaulois* leamos un artículo de su director, Mr. Arthur Meyer, examinando la petición formulada por Mr. Jaurés, desde las columnas de *L'Humanité*, para que monsieur Clemenceau convoque inmediatamente las Cámaras.

De ese artículo traducimos los siguientes párrafos, por referirse á las relaciones franco-españolas:

«El acceso de militarismo parlamentario no será—y no lo ignoran mis eminentes colegas—más que un accidente pasajero, no transeurirá mucho sin que la mayoría vuelva á sus malos instintos.

Por lo que á mí se refiere, y á pesar de mi irreconciliable hostilidad á su política y á su Gobierno, no hubiera dejado de dar aquí mismo mi aprobación á Mr. Clemenceau, aun á riesgo de suscitar la indignación de nuestros neo patriotas si hubiese observado desde el principio la actitud esportante de España, que inspirándose en una frase histórica de Bismarck, estima que la aventura marroquí no vale el sacrificio de la piel de un soldado castellano.

Pero esta política no parecía bastante heroica á nuestros Sancho Panzas oficiales, hoy disfrazados de Quijotes.

No ha faltado mucho para que acusasen á España—tierra clásica de lo cabalresco—de abandonarnos cuando vamos á afrontar el peligro; hallándose dispuestos sin duda, á evocar con este motivo el trágico recuerdo de la guerra de Méjico.

La verdad es que España desconfía de una diplomacia tanto dudable desde hace cierto número de años, para que sea posible concederle algún crédito.

Allá, en 1902, proponíamos á España un reparto de Marruecos.

El tratado que sometimos entonces á su firma no iba quizá dirigido contra Inglaterra; más es cosa averiguar la que habíamos deseado darle conocimiento.

Ignoro lo que le parecería la omisión al primer ministro británico; lo cierto es que el tratado fué roto, y que nuestro ministro de Negocios Extranjeros firmó otro, esta vez con Inglaterra y sin la participación de España.

Se fué aún más lejos: impúsose el nuevo convenio á España, ó sea aproximadamente lo mismo que hizo Alemania respecto á nosotros, imponiéndonos la aceptación del acta de la Conferencia de Algeiras.

Hoy pretendo España mantenerse sobre el límite estrechísimo que los representantes de Europa han asignado á nuestra acción en los Estados del Majzon, por lo menos hasta que Europa haya manifestado nuevas disposiciones en la cuestión marroquí.

Entiendo España—y no vemos motivos para censurarla—que si nos place exponernos á esta alternativa sufrir la humillación de un paso atrás ó permanecer en Marruecos con el consentimiento de Alemania, á oír lo la conviene someterse á ello por su cuenta.

Podría ser que en nuestra ceguera, en nuestro firme propósito de no turbar nuestra quietud, acariásemos el sueño de una tercera solución que satisficiera á la vez nuestro amor propio y nuestros intereses. Pero esa tercera solución no existe.

¿Es esto decir, como afirma Mr. Jaurés, que el conflicto franco-marroquí prepara el conflicto franco-alemán? Sin duda Mr. Jaurés se retrasa.

Hubo un tiempo, en efecto, en que el cañón de Casablanca hubiera podido tener una temible repercusión en los Vosgos.

La guerra no hubiese estallado entre Alemania y Francia, por que la guerra con Francia sería la guerra con Inglaterra, la cual repugna á Alemania de un modo absoluto.

Pero la guerra abierta no es el único medio de combatir á un adversario al que se quiere dominar. ¿Qué hubiese sucedido si las tribunas enemigas, cuando nuestra situación militar era ya difícil, hubieran recibido de manos desconocidas armas, municiones y oficiales?»

Aparte de algunas afirmaciones, de las que disintimos, se ve por este artículo que la Prensa francesa va haciendo justicia á la actitud de España en la cuestión de Marruecos.

Ecos de la provincia

(De nuestros corresponsales)

BURRIANA

A eso de las cuatro de la tarde de ayer y mientras se celebraba en el Plá la corrida de vaquillas ha circulado rápidamente la noticia de que en este término y partida de San Gregorio ha sido muerto un hombre.

Inmediatamente he adquirido los siguientes datos:

Efectivamente. En el camino de la Cosa yacía el cadáver de Vicente Saera con la cabeza destrozada de un tiro.

El Saera era panadero, casado y con dos hijos, de inmejorables antecedentes y conducta correctísima, apreciado de todos y muy querido en el pueblo.

Debido á tales antecedentes nadie puede suponer que haya muerto á consecuencia de una riña.

Hay quien supone que se le haya disparado el arma (una escopeta) con que por la mañana había salido á cazar con otros dos amigos, pero de cierto nada se sabe.

El Juzgado se ha trasladado al lugar del suceso.

CANET LO ROIG

Entre Angel Rafael Prunhosa Miralles y José Vidal hubo una reyerta de la cual resultó el primero con una herida en el muslo izquierdo producida con un cuchillo y varias contusiones en las espaldas causadas con una piedra.

FORCALL

El río de Chiva de Morella sufrió días pasados una considerable crecida arrastrando sus aguas al labrador Antonio Adell Segura que trabajando en una de sus fincas no se apercibió del peligro que corría.

El cadáver del infortunado Adell fué recogido por dos de sus vecinos en la partida del Barranco del Roig.

MORELLA

Ha sido herido en el rostro á consecuencia de un bastonazo el vecino de esta D. Ramón Gimeno Grach.

En el asunto entiende el juzgado.

Vida Municipal

Bajo la presidencia del alcalde D. Carlos G. Espresti se reunió anoche en el Ayuntamiento la Junta municipal de Reformas sociales nombrando presidente de la Junta local del Censo á D. Manuel Gea Andrés.

Vicenta Felip Almola y Bautista Almola Remolar han solicitado autorización para establecer depósito de vino como cosecheros.

El presidente de la Junta Provincial del Censo Electoral ha interesado de la Alcaldía se le dé cuenta de la elección del vocal de la Junta de Reformas sociales que haya sido elegido para presidente de la Junta municipal del Censo Electoral.

También ha remitido al mismo tiempo una relación de los mayores contribuyentes para el sorteo de los que han de formar parte de dicha Junta.

El gobernador civil ha participado haber autorizado á D. Joaquín Dolz para recibir armas.

Joaquín Errando Ramos ha sido declarado cesante del cargo de dependiente de consumos, siendo nombrado para el anterior cargo Vicente Cueva Ariño.

D. Gaspar Juan Gil ha sido autorizado para cambiar las puertas de la casa número 25 de la calle Mayor por una reja saliente.

D. Luís Lafuenta Vilar ha sido designado concejal almotaçén para la semana próxima.

Durante el día de ayer se recaudaron por concepto de consumos, 959'51 pesetas.

Durante el día de ayer se hicieron en el Juzgado municipal, las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Ninguno.

Defunciones.—Joaquín Fernández Sales y Manuel Andrau Ramón.

Matrimonios.—Ninguno.

A granel

AVISOS Y NOTICIAS

Entienda, sepa y guarde memoria para lo sucesivo *Heraldo de Castellón* que no hemos buscado con él la discusión, pero que una vez aceptada nos tenemos á todas sus conclusiones.

Pero el colega, entre líneas, pide paz, ¡haya paz! por nosotros no ha de quedar; solo que, como *Heraldo de Castellón* fué el primero en hablar y acometer, es justo que nosotros seamos los últimos en hablar si quiera sea, para hacer la síntesis de lo ocurrido.

Comenzó *Heraldo* la cuestión guassándose ¿es verdad? de un telefonema que publicamos referente á los asuntos de la capital y nosotros, sin otra incoherencia ni en la discusión ni en las razones empleadas, hemos ido apretando el zapato al diario de la calle Mayor hasta su verdadero punto.

1.º Demostrándole lo bueno de nuestras conferencias telefónicas que merecen del público constante y señalado favor con un aumento de suscripción muy superior á la del demócrata colega; y

2.º Devolviéndole al colega la pelota que nos envió, poniendo al descubierto la grandiosa información telefónica y telegráfica de *Heraldo* que con igual graciosidad y licencia que el colega podemos calificarlo de modelo de oído, de extensión y de estilo., propio.

Lo demás han sido cosas de *Heraldo* y preguntas á las que hemos contestado, excepción hecha de cuanto se refería á casos y cosas de *El Cruzado* y su ex-director por que entendemos que este semanario se basta y sobra para contestar á los hermanos Castelló, como lo hará sin duda en su número de hoy sin ayuda nuestra.

En cambio *Heraldo* aún no ha dicho una sola palabra de sí D. Enrique Perales ha aceptado el reciente nombramiento de depositario de la Junta de Ribalte; la pregunta como se ve, no podía ser más inocente.

y para contestarla se necesitaba solamente un monoslapo, que sin duda se le ha atragantado al colega antes de pronunciarlo.

Deje por lo tanto *Heraldo* de incomodarse, y cuando él tantas sandeces se está permitiendo contra él, bien nos ha de tolerar alguna que otra vez el que le demas algún pelizquito por cuenta propia, ó por cuenta de algún compañero, *El Cruzado* pongamos por ejemplo.

En resumen *Heraldo* y *LA PROVINCIA* han tenido en la discusión una sola rozadura de la que se ha aprovechado el público para tener en Castellón dos diarios de «mayor circulación».

Y para acabar este enojoso asunto diremos:

Es *LA PROVINCIA* el único periódico de la capital y su provincia que celebra dos conferencias telefónicas diarias y tres si lo exigen los acontecimientos.

LA PROVINCIA dispone de servicio de información más rápido que el del *Heraldo*, como lo viene probando todos los días con su conferencia de última hora, por la cual da á conocer á sus lectores noticias interesantes de combates ocurridos en Marruecos y de otros sucesos de actualidad, ¡veinticuatro horas! antes que el *Heraldo* las comunica á sus abonados; como por ejemplo (citaremos un caso de fácil recordación) el combate de Tardiet ocurrido el miércoles en Casablanca que se conoció anteañoche en Castellón por *LA PROVINCIA* de cuyo combate el *Heraldo* de anoche daba las primeras noticias (!).

Es pues nuestro servicio de información barato, de segunda mano é indirecto, como dice el *Heraldo*; pero adelanta las noticias 24 horas á la información cara, directa y rápida del colega.

¡Tableau!

Mañana terminará el solemne novenario de nuestra excelente patrona la virgen de Lidón. Con esta motivo en la Arciprestal se cantará á la hora de costumbre una misa á toda orquesta con sarnón por el orador del novenario y por la tarde á las cinco y media saldrá de dicho templo la procesion que recorrerá la carrara de costumbre, y que cerrará la junta de la asociación y la brillante música de Tetuán.

Una hora después del religioso acto de la tarde serán sorteadas las medallas de plata y el bonito grupo escultórico, alegórico de la aparición de la Virgen.

La baja del arroz está ahora en todo su apogeo en la Ribera baja y se espera que termine por toda la semana próxima.

Los jornales se pagan á cinco pesetas el de peón y á 10 el de caballería.

Los que plantaron *Amonquili* verán compensados sus afanes, aunque no en tan gran cantidad como en años anteriores. En cambio ha sido completo el fracaso para los que han cultivado *Bomba*. Este año se han ensayado nuevas variedades, entre las que sobresalen las llamadas *Bombón*, *Salmerón* y *Pancha Blan*, dando buenos resultados la primera, aunque se retrasa su colección.

Los precios á que se cotizan hoy los arroces son los siguientes:

Bomba, de 26 á 27 pesetas los 100 kilos; *Bombón*, á 24, y el *Amonquili*, de 22 á 22'50; precios remuneradores y que compensan á los cosecheros sus gastos y trabajos.

Nuestro ilustre paisano el sabio P. Vicent acaba de realizar un viaje de propaganda á la diócesis de Tarazona.

En la ciudad de Calatayud se han reunido la mayor parte de los sacerdotes y gran número de seglares, bajo la presidencia del ilmo. Sr. D. Santiago Ozeoidi, Obispo de Tarazona, al que acompañaban el Vicario general D. Valentín Marco y el Abad de Santa María D. Casto Jimeno.

En tres conferencias ha expuesto el P. Vicent el problema social y su solución, encaminando sus esfuerzos á plantear de una manera práctica, las instituciones que han de asegurar la efectividad de la religión católica.

La semilla sembrada por el P. Vicent ha caído en terreno abonado, y esperamos que fructificará, cultivada por los celosos operarios que de ello se encargan en la diócesis de Tarazona y Tudela.

Después de un breve reposo, al P. Vicent saldrá con dirección á Extremadura, marchando desde allí á continuar sus trabajos á las diócesis de Jaén y Orihuela.

Terminadas estas expediciones regresará á Valencia para asistir á la «Samana Social», á la que han prometido concurrir importantes personalidades españolas y extranjeras.

En la sesión que la Comisión mixta de Reclutamiento de esta provincia ha de celebrar en el Salón de Sesiones de la Excelentísima Diputación provincial el día 18 del corriente mes á las nueve de la mañana, se practicarán los sorteos de décimas y demás operaciones necesarias para la distribución de los corpos de soldados que han correspondido á las Cajas de recluta de esta capi-

CALDUCH

atir el RAQUITIS de el CRECIMIENT. el apetito, el color y enrajás al aceite de

TA
finas cubiertas.
sa» C. Mayor

DUCH
CLOROSIS en
óvenes, caracte
nto ó verdoso de
nto del apetito
ZZ.

SOLO FRASCO
CH para que dis
ente el apetito,
lor de estómago

UJO BLANCO,
onstrucción exa
A, siempre que
por causa una
resultados que
NOLCALDUCH

le D. Pedro Ro
rellón y en casa

VEROS

s clases, árboles,
rques y paseos.

irado

Mar, Castellón

MAÑA

ISTA
de los Doctores
Barcelona.

NANA

E 3 A 4 TARDE

STELLON

logía genera:

MEU

de los pulmones

XAULI

des de la matriz

1.

bajo.—Castellón.

pta

E BAYO

STELLON

oda clase de

lo al moder-

pografía.

nicos.

Dios! has de sa-

tiempos no escri-

objeto de nuestra

pitió la señorita de

suplicante.

entamente desmante-

el insidioso marqués

Demostre que, en los

eba, no tenía proba-

nobleza sino creán-

clases inferiores. Re-

mismo papel que el

Balneario de BENIMARFULL

TEMPORADA OFICIAL HASTA EL 15 DE OCTUBRE

Médico-Director: Dr. D. José Llisterri

Administrador: D. Salvador Climent

Aguas sulfúricas-sulfurosas, nitrogenadas, clorurado-sódicas

Estas aguas son las más indicadas para la curación completa del

Herpetismo, sifilis, escrofulismo, linfatismo

y constituyen un verdadero específico de acción rápida y segura para la curación de los padecimientos del aparato digestivo por crónicos que sean.

AQUAS EMBOTELLADAS: SE VENDEN EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS

ITINERARIO: Por ferrocarril hasta Játiva y tomando la línea de Alcoy hasta Concentina donde se llega a las 12.27, en cuya estación esperará el coche del Establecimiento a los Sres. Bañistas los lunes, miércoles, y sábados, que en una hora escasa los conducirá al Balneario.

Dicho tren de Játiva toma los viajeros que vienen en el Correo y Mixto regular de Madrid.

Los bañistas que toman la línea de Carcagena a Denia, en Guardia tomarán el tren que sale a las 2.10 de la tarde y llega a Muro a las 4.39, donde esperará el coche a los Sres. Bañistas los martes, jueves y viernes.

Para informes, prospectos y pedidos de aguas dirigirse al Administrador, cuya residencia es durante la temporada oficial, en el Balneario, y el resto del año,

San Vicente, 185.--Valencia

The most Fashionable

Sastrería y Camisería

Baltasar Roig Martí

Altas novedades. Géneros del país y extranjeros. 28, Calle de González Chermá, 28 -- Castellón

TRAJES

gabanes, pardsés, chalecos fantasia, pantalones, camisas, puños, cuellos, corbata, bastones, gemelos, ajustadores, calcetines, calcancillos, tirantes, ligas, toda clase de géneros de punto, jerseys, medias sport, perfumaría fina y todo lo concerniente al ramo de Sastrería y Camisería, con precios nunca vistos, dentro de la esmerada y elegante confección.

PARA LA PRÓXIMA TEMPORADA DE INVIERNO HABRÁN LOS ÚLTIMOS MODELOS EN CAMISAS DE FRANELA

À MEDIDA

Especial corte en camisas para frac y sport y trajes interiores modelos Americanos. Equipos para novios. Camisa-blusa señora corte Inglés.

Camisas desde 250 en adelante. Gran surtido de juegos de cuellos y puños de algodón á 100 y de hilo á 115 pts. En los precios de los artículos de Verano hay más de un 50 por 100 de rebaja.

tal y Vinaroz para el reemplazo del Ejército activo en el año actual, según Real decreto de 1.º de este mes.

Los religiosos actos celebrados hoy en la parroquia de S. Miguel de esta ciudad en sufragio del alma del que fué nuestro malogrado jefe Excmo. Sr. D. Victorino Fabra, se han visto, como esperábamos, muy concurridos, constituyendo una prueba manifiesta del general aprecio que en vida gozó el ilustre finado.

LA PROVINCIA en nombre de todos sus amigos reitera con este triste motivo su más acendrado cariño á su distinguida familia, y sigue elevando al cielo fervientes votos por el eterno descanso del que durante largos años fué nuestro mejor amigo, nuestro maestro y nuestro jefe.

La cofradía de S. Francisco de Asis celebrará mañana su fiesta mensual en la parroquia de la P. Sangre con los acostumbrados cultos.

Hoy ha quedado adornada con gran elegancia y riqueza la iglesia de S. Agustín para el solemne Septenario que mañana comenzará en dicho templo y cuyo programa de cultos publicamos ayer.

BENIMARFULL.—Aguas sulfurosas. Informes y prospectos, San Vicente 185, Valencia.

El lunes próximo saldrá de Castellón con dirección á Valencia el secretario primero del Congreso de los Diputados nuestro querido amigo D. Carlos Castel acompañado de su distinguida esposa.

El Sr. Castel pasará después á Zaragoza desde cuya capital irá á la Corte.

Deseamos un feliz viaje á nuestro buen amigo.

El lunes próximo 16 de los corrientes á las siete de su mañana y en la casa social del Sindicato de policía rural de esta ciudad se substanciará las limpias de las acequias de la marjalaría de este término bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de dicha Corporación.

Ha regresado de Benicassim, dando por terminada la temporada veraniega, nuestro querido amigo el virtuoso sacerdote D. Manuel Pascual Peris.

Anoche fuimos gratamente sorprendidos al oír en el templo de Santa María, con motivo de la novena que se celebra á Nuestra Señora de Liddón, una hermosísima é inspirada Ave Maria, debida á la pluma de los aventajados niños, podríamos decir, hijos de nuestro buen amigo el ya reputado Maestr. Sr. Avinent: á primera vista parece que al tratarse de una composición semejante no ha de haber anecho campo para el desarrollo de una obra musical completa, pero esta circunstancia revela precisamente el genio artístico de los jóvenes compositores.

Está llena de frases que producen honda emoción y arrobamiento. La falta de espacio nos impide ir enumerando una por una las bellezas que encierra dicha composición pero si diremos que tanto el nervio de la parte coral, el claro y oscuro de los sentidos acordes del órgano y las dulces melodías del oboe revelan en dichos jóvenes una disposición brillante para el difícil arte de la composición, habido cuenta que carecen de maestro para el estudio de esta materia y lo que hacen es solo debido á su condición innata de artistas.

Ha producido agradable sorpresa que los jóvenes músicos sin poseer casi conocimientos de técnica musical hayan producido una composición de tanta originalidad.

Tinta fresca

NUEVO MUNDO.—Es muy notable la información que de la estancia del Rey en Bilbao publica este popular semanario en su número de esta semana.

También son muy interesantes las fotografías de los sucesos de Casablanca, enviadas desde el campo de operaciones por el redactor artístico de dicho periódico Sr. Campúa.

Es un número, por todos conceptos, notableísimo, que ha de ser visto con mucho interés por el público.

Bien merece la excelencia de nuestro Don Quijote de la Mancha, el culto que el progreso tipográfico le ha rendido en las innumerables ediciones que de él se han hecho en el transcurso de tres siglos, aplicándole todos sus adelantos; pero hasta hoy no había podido aparecer en la forma ostentosa en que lo presenta la casa editorial de Barcelona, Vda. de Luis Tasso, merced á la moderna tricromía, que constituye su más apreciable especialidad. Véase el cuaderno 97, recién publicado, y se tendrá la confirmación de lo expuesto.

EL CUENTO SEMANAL.—El brillante periodista Claudio Frolo publica en el número último de El Cuento Semanal una novela burlesca, dulcemente irónica á lo Eca de Queiroz, titulada Cómo murió Arriaga.

Claudio Frolo es un espíritu delicado, genuinamente artista, enamorado de la libertad y de las gallardas rebelías de la belleza, en quien las literaturas exóticas, la francesa especialmente, dejaron profunda y depurada impresión. En este libro de Frolo la poesía de París, de la ciudad inolvidable que todos amamos, revive alegre y melancólica á la vez, con un perfume de viejas rosas. ¡Pobre Arriaga, pobre aventurero español! La vida echó sobre tu destino obscuro el manto de sus ironías, y sin ponerte jamás completamente en ridículo, nunca, tampoco, te permitió ser «un hombre serio».

Y pensar que en todos nosotros hay algo de tí...

Por teléfono

Servicio especial de "La Provincia."

PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 14, 18'10.

Lo de Marruecos

En busca de trabajo

Tánger.—Muchos obreros españoles de los que aquí carecían de trabajo han marchado á Casa Blanca, donde se les ha ofrecido tarea para varios meses en la reconstrucción de los edificios derruidos por el bombardeo.

El contrabando de armas y municiones continúa haciéndose de una manera escandalosa en grande escala.

Los sitios escogidos por los contrabandistas para los alijos de sus cargamentos, son principalmente el Cabo Espartel y las costas del Rif.

En estos lugares se desembarcan armas hasta en pleno día, á ciencia y paciencia de las autoridades.

Un rumor grave

Corre el rumor de que los bereberes, después de nuevos combates con los batallones de askaris, consiguieron apoderarse del campamento que las tropas del sultán habían establecido en los alrededores de Fez.

El rumor, que encierra gran gravedad, aun no ha podido ser comprobado.

Kábilas sumisas

Tánger.—Al general Drude se le han presentado emisarios de varias kábilas, diciéndole que estas quieren someterse á los franceses.

El general francés, les pidió se entregaran con armas, para lo cual les tiene concedido un armisticio que terminará hoy.

Declaraciones importantes

«El Liberal» de hoy publica declaraciones hechas por el Sr. Montero Ríos á los que se concede mucha importancia en las actuales circunstancias.

Comienza el Sr. Montero Ríos por recordar los trabajos que realizó en el tratado de París, haciendo ligeras consideraciones sobre el mismo.

Pasa á desir después el expresidente del Consejo que además del tratado mencionado existe otro en el que se habla de la cuestión marroquí, cuyo tratado es ventajosísimo para España.

Ha guardado siempre silencio acerca de este tratado esperando que llegara el momento para su aplicación.

Ahora ya, en vista de que las actuales circunstancias lo exigen está dispuesto á que se haga público y espera que el gobierno no retardará su publicación, anunciando que de no hacerse así, dará lectura del mismo en la primera sesión que el Senado celebre, con el fin de que todos lo conozcan y se inserte en el «Diario de sesiones».

¿De cómo se formalizó el susodicho tratado. El Sr. Montero Ríos haciendo historia sobre este particular dice lo siguiente:

Era el año 1904. Estaban en poder los conservadores y ocupaba la cartera de Estado el Sr. Rodríguez San Pedro, quien inició la idea de concertar con Francia un tratado referente á Marruecos.

Se llevaron á cabo algunas negociaciones no prosperando el tratado porque España no sabía beneficiosa.

Subieron los liberales. El Sr. Montero Ríos á quien preocupaba mucho el porvenir de la política marroquí vió la manera de que Francia y España reanudara las ne-

gociaciones sobre el tratado de Marruecos, y se dedicó al estudio del mismo, durante su verano en San Sebastián, haciendo á la vez las gestiones necesarias cerca del gobierno francés para seguir adelante aquellas negociaciones.

Se entendieron por fin Francia y España y quedó concertado el tratado.

Conserva el Sr. Montero una carta del entonces ministro de Negocios Extranjeros de Francia, en la que reconocía aquel político que España había conseguido un triunfo en el tratado que habían concertado ambas naciones sobre lo de Marruecos.

Habla después el Sr. Montero Ríos de la Conferencia de Algeciras, y dice que el señor Moret le rogó que se encargara de la presidencia de la misma porque los acuerdos que en aquella se habían de tomar interesantes á Francia y España habían de tener por base el tratado que tenían concertado secretamente Francia y España.

El Sr. Montero rebuó la presidencia de la conferencia de Algeciras, pero indicó para aquel alto puesto al duque de Almodovar muy conocedor del repetido tratado.

Acaba el Sr. Montero Ríos, repitiendo, que este es el momento oportuno de publicar el tratado en cuestión que tantos beneficios ha de reportar al país.

Consejo de ministros

Esta mañana á las diez se han reunido los ministros en el palacio de la presidencia con objeto de celebrar Consejo.

Ha terminado el Consejo á las doce.

Al salir los ministros, han sido interrogados por los periodistas; pero se han mostrado reservados como de costumbre.

El Sr. Lacierva se ha limitado ha decir que en el Consejo el Sr. Maura ha dado cuenta á los ministros de los múltiples conferencias que ha celebrado en San Sebastián con Mr. Revoil, y el Sr. León y Castillo, cuyas conferencias ya son conocidas, por as declaraciones que el Sr. Maura hizo á los periodistas en la capital donostiarra.

Los interlocutores del Sr. Lacierva han contestado que nada sabían de aquellas conferencias, porque el Sr. Maura guardó silencio y nada comunicó de ellas á los periodistas.

El Sr. Lacierva se ha sonreído. Y sin decir más ha subido en el carruaje, marchando al ministerio de la Gobernación.

A varios ministros han interrogado los periodistas acerca de las declaraciones del Sr. Montero Ríos que publica «El Liberal» contestando que no sabían nada.

Lo tratado en el Consejo

Hemos podido conseguir la ampliación del Consejo de ministros que ha presidido el Sr. Maura.

Primeramente se han aprobado algunos expedientes de trámite, pasándose después á la lectura de comunicaciones del Sultán de Marruecos, de nuestros cónsules en el litoral marroquí y del comandante de las fuerzas españolas Sr. Santaolalla.

Después el Sr. Maura ha dado cuenta á los ministros de las conferencias que ha celebrado en San Sebastián.

Puede asegurarse que el criterio del señor Maura sobre la cuestión de Marruecos ha triunfado por completo.

Por consiguiente Francia y España no pasarán más allá de lo que les indica la Conferencia de Algeciras para llevar á cabo la implantación de la policía marroquí.

Ha conseguido el Sr. Maura que Francia no preste ayuda alguna al Sultán Muley Abd-el-Aziz.

Las tropas españolas se limitarán á permanecer á la defensiva, no atacando á los moros, más que en aquellos casos que lo exige la implantación de la policía.

Avanzarán si es preciso hacia el campo moro; pero tan pronto como quede implantada la policía se retirarán á Casablanca.

Visita

Han visitado al Sr. Maura con objeto de despedirse el jefe del Estado Mayor Central general Martitegui y el general Sr. Suarez Inclán Jefe de campo de las maniobras que se han de celebrar en Galicia.

Estos generales marcharán esta noche al punto de las maniobras.

Detención

Bilbao.—Ha sido detenido un anarquista que llegó á esta durante la estancia de Su Majestad el Rey.

Ha declarado que es anarquista pero que no piensa hacer daño á nadie.

Intento de fuga

Zaragoza.—Como no se castigase á los 20 presos que se fugaron días atrás esto ha envalentonado á la población penal y está dispuesta en todos momentos á cometer fechorías.

En la sala del segundo piso fué descubierta anoche un boquete en la pared por donde preparan su fuga varios penados.

El agujero estaba cubierto disimuladamente con una cartulina blanca.

Ultima conferencia

Madrid 14, 18'10.

Notas donostiaras

San Sebastián.—S. M. el Rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

Jubilando al inspector general de ingenieros agrónomos.

Ascendiendo á Jefe Central de Telégrafos á D. Ricardo Castro.

Y nombramientos de un canónigo para la Catedral de Victoria y del comandante de Marina de Santander.

—El doctor Mouré, que operó á S. M. ha estado en Palacio quedándose allí para almorzar en compañía del Rey.

—Varios socios del Real Club y del «Club Náutico» han visitado á S. M.

—Mañana recibirá el Rey en audiencia al comandante del buque chileno «Zenteno», Sr. Wilson.

—El Sr. Allendesalazar ha estado en Palacio, diciéndonos al salir que había recibido un despacho de Tánger comunicándole que algunas kábilas han pe lido la paz al general Drude.

El ministro ha sido cumplimentado hoy por el comandante chileno Sr. Wilson.

—Se confirma que muy en breve emprenderá la familia real un viaje al extranjero en el que visitarán Austria é Inglaterra.

Dice Lacierva....

El Sr. Lacierva ha quitado importancia á la detención de una anarquista realizada en Bilbao.

Después ha negado que en el Consejo de esta mañana se haya tratado del indulto de Nakens.

Ha dicho el ministro que este indulto continúa sus trámites ordinarios.

Los mismos de siempre

Comunican de Taragona que en la última sesión celebrada en aquel Ayuntamiento se promovió un fenomenal escándalo motivado por el concejal republicano Sr. Redón quien abofetó al alcalde en plena sesión.

El acto realizado por el Sr. Redón fué reprobado unánimemente por toda la Corporación, hasta por los amigos del agresor que desaparecieron de la escena.

El Sr. Redón ha sido detenido y se le instruye el oportuno sumario.

Los ánimos están exaltadísimos.

Durante todo el día de hoy patrullan por las calles fuerzas de la guardia civil para garantizar el orden.

Cambó

De la misma capital dicen que ha llegado hoy el Sr. Cambó,

En la catedral se ha cantado un solemne Te-Deum en acción de gracias por haber salvado su vida, gravemente comprometida por el atentado de que fué víctima.

SUOTESOR.

De la Casa Augusto Corrons y Compañía

Cotización en Barcelona á las 16'40 de la tarde del día 14 de septiembre de 1907:

Table with 2 columns: Location/Commodity and Price. Includes entries like Interior, Amortizable, Colonial, Nortes, Alicante, Orenses, Exterior, Interior, Paris, London.

CARLOS G. ESPRESATI

Corredor de Comercio

Se reciben órdenes parra operaciones de bolsa.

D. Felipe Agramunt Miralles

En prensa este número recibimos la dolorosa noticia de haber fallecido á las tres de esta madrugada en San Mateo á los 89 años de edad, nuestro respetable amigo don Felipe Agramunt Miralles, padre amantísimo de nuestro querido amigo el alcalde de San Mateo D. José y político del diputado provincial nuestro querido amigo D. Domingo Esteller.

La muerte del Sr. Agramunt ha producido en aquella población general sentimiento pues se le quería por las virtudes cívicas que aterroraba.

A sus hijos y demás familia enviamos la mas viva expresión de nuestro dolor por la muerte del venerable anciano, por cuya alma pedimos á Dios.

Escuelas Pías de Castellón

En el suntuoso edificio escolar, que los PP. Escolapios poseen en esta capital, levantado con arreglo á todas las prescripciones de la Higiene, con amplios salones para clases, estudio y dormitorio, gracias á la esplendidez del ilustre patrio, D. Juan Cardona, se admiten para el curso académico de 1907 á 1908 alumnos pensionistas é internos, medipensionistas, encomendados y externos de primera y segunda enseñanza.

Los apóstoles de la enseñanza gratuita, con un celo verdaderamente evangélico, han aumentado en el número de sus profesores residentes en esta población, con el objeto de atender mejor á todas las enseñanzas, incluso la de Comercio, siendo la enseñanza enteramente gratuita como ya saben nuestros lectores.

Del 1 al 30 de septiembre quedará abierta la matrícula de enseñanza no oficial colegiada para los alumnos de los respectivos cursos del Bachillerato, cuyas clases empezarán el 1 de octubre.

Las clases de Comercio y primera enseñanza, cuyos alumnos, tanto internos como medipensionistas, encomendados y externos, pueden solicitar su matrícula cuando lo juzgen oportuno, se inaugurarán el primero de septiembre.

En la portería de este Colegio se facilitarán prospectos al que los pida.

Una señora

ofrece indicar gratuitamente á todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, asma, estomago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia, tisis, enfermedades nerviosas etc. un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy en reconocimiento eterno y como deber de conciencia hace esta indicación, cuyo propósito puramente humanitario, es la consecuencia de un voto. Escribir á Carmen P. M. Garcia, Aribau, 24, BARCELONA.

Imp. a. o. de V. Bayo

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.

HOJA LITERARIA DE "LA PROVINCIA,"



«Cómo se viene la muerte tan callando.»

Cómo no valen sátiras, ni críticas sociales, ante la Incansable, que ahora arranca una vida en flor, luego otra cae y marcha, luego otra madura, y así, casi entre burles, muchas veces con amarga ironía, deja a su paso un rastro de dolor y desconsuelo.

«Ráfagas», «Semblanzas», «Brochazos...», «Juan de las Viñas», «Serval», «Kuroki». Ahora, palabras, más palabras. Palabras que algún bibliófilo, quizás lea con curiosidad y deleite en venideros tiempos, al hojear y ojear las colecciones de los periódicos locales; entonces, cuando se escribieron, sarcasmos acerbos, críticas políticas, sátiras sangrientas, composiciones en que palpita el entusiasmo de su autor, ó que dejaban traslucir el decaimiento de su ánimo....

Cuando ahora se lean los escritos de don Vicente Revest, tal vez no sepan muchos que fué un periodista incansable... Su Musa fué la actualidad.

«...Como se viene la muerte tan callando.»

—Pero chico, Momo de mi corazón, ¡qué gordo y que moreno has venido!

—¡Pehs! ¡Ya véis!... No todos estamos enfermos del alma. Yo tengo la mía en mi almario y por consiguiente, bien guardada de vientos frescos, y de corrientes democráticas.

—Dime ¿y qué tal el veraneo?

—¡Delicioso! Si no llega a ser por tu carta en ripio, paso mi verano sin una mala desazón.

—Y también sin una buena desazón...

—Te diré; la que me diste fué buena, de veras, ¡pero buena!... Y Dios se la depara así...

—¡Calla! El pobre estará sin duda, como Nabucodonosor, soñando con la estatua de cabeza de oro y piés de barro, que vino una piedrecilla rolando del monte, y la derribó en el suelo.

—¡Oh inestabilidad de las estatuas humanas! Siempre he sido enemigo de las estatuas.

—Y yo de los «estatuos... quos».

—Eso quería decir yo, de las «estatuas... quos», esto es, de las que traen *cua...* Y me parece que coila y buena, va á traer una que yo me sé... ¡ni la coila de un cometa...!

—¡Y qué cometa! Y que cometa... más monumentos por el estilo y *verán canela...* hasta en «campo de gules» los aficionados á la *Heráldica*.

—Tristísimo *verum!* ¡Aprended flores de mi—lo que vá de ayer á hoy,—ayer *taravilla* fui...»

—¿Qué quieres que te diga amado Olimpos? Se pueden tener rancios *pergaminos* y sin embargo...

—Y también con *embargo...* ¡pues ya lo oí! Tu me hablabas en tu última carta de *nobilitas* y se te olvidó decir que unos lucen «pergaminos» y á otros *les lucen* los «pergaminos».

—¡Bah! Nobleza obliga... á ciertas cosas...; hasta plebeyas. *Pecata minuta*.

—Olimpos, esto no puede seguir así.

—¿Qué es lo que no puede seguir así?

—¿Qué ha de ser? Pues la ciudad ocupada militarmente; tricornos por aquí, *bis...* corruos por allá, el sable esgrimido en las calles, las tijeras y el fusil en las redacciones... ¿te parece esto bien?

—No, sinó muy mal me parece, amigo Momo; pero en estos revueltos tiempos en que los valientes tiran la piedra y escorchen la mano... en el bolsillo del prójimo, has de reconocer que no están de más esas precauciones.

—Casi tienes razón, pero no me acabas de convencer, como le dicen los concejales al alcalde.

—¡Mira que otra! Pues ¿y ese concejal que va á «ajustarle las cuentas» al alcalde y ¡no sabe restar! Cuidado que ir á hablar de cuentas, y contar cuentos, y no saber «de cuentas».... ¿Y al otro que se le van las *ideas de la cabeza* y se sienta?

—¿Qué sienta? ¿la cabeza? Pues si llegan á frsele *las ideas de los piés*.... ó *les de la nariz* ¿qué hubiera hecho? ¿echar á correr? ¿sonarse? ¿Cielos y qué compromiso....

—Los del público no se *satisficieron* (allí los *licenciados vidriosos* digo Vidrieras hablan muy correctamente) con la sesión, y en la calle se constiparon todos. Cuando salió el Alcalde, ¡qué manera de toser!

—Pues ya sabes el anuncio «Si *toseis tomais*...» etc.

—Oye Olimpos; por si á algún tipo raro, le sientan bien, mejor dicho, le *sientan mal* estas costuras te repetiré unos párrafos de mi última carta.

—Venga de ahí.

—Conocerás, cual es el que más te admira entre tus enemigos, si te fijas en el que menosprecio más tus escritos. Es cosa segura. Y ten en cuenta que lo que más exaspera es no poder contestar en el mismo estilo á un artículo jocoso... de modo que la mejor señal de que hacen efecto las sátiras es que los satirizados salgan queriendo imitarlo y *haciéndose* los graciosos.»

—No vale la pena, por la insignificancia del personaje. Yo ni le hubiera hecho caso.

—¡Hombre es un descendiente de *Darwin*.

—¡Ca! Es descendiente del mono.

OLIMPOS.

Los siete sonetos capitales

A una madre Celestina... inconsciente

Son tus niñas, hermosas y elegantes, sabroso cebo para varios entes que buscan ocasión de hincar los dientes en su belleza, sin que tú te espantes. ¡Precura vigilar á esos tunicantes; mira que para *ver* á ciertas gentes el linco de más ojo usara lentes y los de Argos no fueran aún bastantes!

Mientras tú las contemplas embobada, no ves que la lascivia solapada de esos *micos* en ellas se recrea.

Y siendo así, podrá pasar sin duda que alguno reproduzca con tu ayuda la historia de Calixto y Melibea.

SILVIO PELLIZCO

CABOS SUELTOS

La humana esperanza es una especie de arco-iris, destinado á encantar nuestra vista, que todos nos afamamos en coger. Es un fuego consolador que suele irse alejando, al que tal vez nunca nos hemos de calentar.... pero alumbra al menos nuestro inseguro paso en el escabroso sendero de la vida, y nos sostiene al desfallecer.

¿Qué sería de la vida sin la esperanza? Un mar de ingüistia; un congosco camino sin luz, en que suumbiríamos al cansancio, abrumados de tristeza.

La vida toda del mundo es una incommensurable serie de transformaciones, que no se sabe por donde empieza, ni donde acaba.

El que modesto inquiera y pregunta, aun sobre cosas que debería saber, sólo se muestra discretamente ignorante; pero el que locuzamente se atribuye conocimientos de que carece, aun en materias que no tiene obligación de conocer, se muestra presuntuosa y ridículamente necio.

El mayor de todos los esclavos es el que no sabe vencerse á sí mismo; pues no hay esclavitud tan exigente ni de tan continuos efectos, como la que nos imponen á la par el cuerpo y el alma al erigirse en tiranos domésticos.

M. AGUILLELA.

Un sueño

A... una hermosa

Soy tan niño, que la vida La vivo entera soñando; ¡Solo así puedo sentirme Breves momentos feliz!

De tener acabo ahora Un sueño muy plácido Un sueño como buen Juan, pero al menos, mientras pego ladrillos á nadie se le atraviesa el sombrero.

Y esto diciendo, se dirigió á su casa; y al llegar á ella notó el aroma del guisado y vio que ya su buena esposa había preparado la mesa,

«...una pobreciilla mesa, de amable paz bien abastada....»

MERCUCIO.

Onda 12 septiembre 1907.

Corresponsalías

Señor don Felipe Pérez y González: me duele en el alma que ingonio tan grande como usted, comento las atrocidades que desde aquí inventan ciertos badulaques que tienen «el cuerpo lleno de verdades» como á aquel gitano decía el compadre, y en la Corte pasan por corresponsales.

Según dicen ellos *Troya está que arde* porque cuatro *tirios* (ó cuatro millares, es igual) no quieren tener por alcalde á un hombre que es malo por tener carácter y porque, teniéndolo, no quiere doblarse á sus conveniencias, como otros alcaldes,

Juan Parrilla

(Fantasta que viene como perdrida en ojo de boticario).

Le conocí en el tranvía. Tenía el porte de un obrero, y la fisonomía vulgar, que era como suma de muchas caras conocidas: con todo, no era feo, y había en él algo que atraía.

Enseguida entablamos conversación y nos hicimos amigos. Me dijo su nombre y ofi-

ni gobierna á gusto de sus paladares.

Y como á la postre son... unos *silbantes*, silben en sus cascos, silben en las calles, silben los pequeños y silben los grandes, y así el tiempo mata ya que no al alcalde.

El cual, muy sereno, sin amilanarse oye de los pitos la *murga agrable*, cual si le tocaran... sonatas de *Hayden*.

En tanto los hombres que tienen cabales los cinco sentidos y aquel que usted sabe les añadió Cánovas á los *corporales*; los que estando libres de ciertos *afanes* juzgan con sereno juicio á quien mande con tal que lo haga con tino, y aplauden honradas gestiones así el que las hace se llame *troyano* ó tirió se llame: los que son perfectos hombres liberales y no son sectarios ni dejan llevarse por las pasiones por las pasiones de cuatro farsantes; los que son demócratas pero no *silbantes*; todo el «pueblo culto» en suma, que sabe quien son los que silban y por qué lo hacen, se río, leyendo los mil disparates que á la Corte envían ciertos badulaques (que pasan á veces apuros muy grandes si no hay quien les diote, porque ellos no saben ni inventar mentiras ni poner las hechas.)

Por eso lamento que ingonio tan grande como usted, se crea las atrocidades que desde aquí escriben ciertos badulaques, que escribiendo siempre lo que á otros les place, son... *corresponsales*.

SILVIO PELLIZCO.

—Conocerás, cual es el que más te admira entre tus enemigos, si te fijas en el que menosprecio más tus escritos. Es cosa segura. Y ten en cuenta que lo que más exaspera es no poder contestar en el mismo estilo á un artículo jocoso... de modo que la mejor señal de que hacen efecto las sátiras es que los satirizados salgan queriendo imitarlo y *haciéndose* los graciosos.»

—No vale la pena, por la insignificancia del personaje. Yo ni le hubiera hecho caso.

—¡Hombre es un descendiente de *Darwin*.

—¡Ca! Es descendiente del mono.

OLIMPOS.

—Pero chico, Momo de mi corazón, ¡qué gordo y que moreno has venido!

—¡Pehs! ¡Ya véis!... No todos estamos enfermos del alma. Yo tengo la mía en mi almario y por consiguiente, bien guardada de vientos frescos, y de corrientes democráticas.

—Dime ¿y qué tal el veraneo?

—¡Delicioso! Si no llega a ser por tu carta en ripio, paso mi verano sin una mala desazón.

—Y también sin una buena desazón...

—Te diré; la que me diste fué buena, de veras, ¡pero buena!... Y Dios se la depara así...

—¡Calla! El pobre estará sin duda, como Nabucodonosor, soñando con la estatua de cabeza de oro y piés de barro, que vino una piedrecilla rolando del monte, y la derribó en el suelo.

—¡Oh inestabilidad de las estatuas humanas! Siempre he sido enemigo de las estatuas.

—Y yo de los «estatuos... quos».

—Eso quería decir yo, de las «estatuas... quos», esto es, de las que traen *cua...* Y me parece que coila y buena, va á traer una que yo me sé... ¡ni la coila de un cometa...!

—¡Y qué cometa! Y que cometa... más monumentos por el estilo y *verán canela...* hasta en «campo de gules» los aficionados á la *Heráldica*.

—Tristísimo *verum!* ¡Aprended flores de mi—lo que vá de ayer á hoy,—ayer *taravilla* fui...»

—¿Qué quieres que te diga amado Olimpos? Se pueden tener rancios *pergaminos* y sin embargo...

—Y también con *embargo...* ¡pues ya lo oí! Tu me hablabas en tu última carta de *nobilitas* y se te olvidó decir que unos lucen «pergaminos» y á otros *les lucen* los «pergaminos».

—¡Bah! Nobleza obliga... á ciertas cosas...; hasta plebeyas. *Pecata minuta*.

—Olimpos, esto no puede seguir así.

—¿Qué es lo que no puede seguir así?

—¿Qué ha de ser? Pues la ciudad ocupada militarmente; tricornos por aquí, *bis...* corruos por allá, el sable esgrimido en las calles, las tijeras y el fusil en las redacciones... ¿te parece esto bien?

—No, sinó muy mal me parece, amigo Momo; pero en estos revueltos tiempos en que los valientes tiran la piedra y escorchen la mano... en el bolsillo del prójimo, has de reconocer que no están de más esas precauciones.

—Casi tienes razón, pero no me acabas de convencer, como le dicen los concejales al alcalde.

—¡Mira que otra! Pues ¿y ese concejal que va á «ajustarle las cuentas» al alcalde y ¡no sabe restar! Cuidado que ir á hablar de cuentas, y contar cuentos, y no saber «de cuentas».... ¿Y al otro que se le van las *ideas de la cabeza* y se sienta?

—¿Qué sienta? ¿la cabeza? Pues si llegan á frsele *las ideas de los piés*.... ó *les de la nariz* ¿qué hubiera hecho? ¿echar á correr? ¿sonarse? ¿Cielos y qué compromiso....

—Los del público no se *satisficieron* (allí los *licenciados vidriosos* digo Vidrieras hablan muy correctamente) con la sesión, y en la calle se constiparon todos. Cuando salió el Alcalde, ¡qué manera de toser!

—Pues ya sabes el anuncio «Si *toseis tomais*...» etc.

—Oye Olimpos; por si á algún tipo raro, le sientan bien, mejor dicho, le *sientan mal* estas costuras te repetiré unos párrafos de mi última carta.

—Venga de ahí.

La humana esperanza es una especie de arco-iris, destinado á encantar nuestra vista, que todos nos afamamos en coger. Es un fuego consolador que suele irse alejando, al que tal vez nunca nos hemos de calentar.... pero alumbra al menos nuestro inseguro paso en el escabroso sendero de la vida, y nos sostiene al desfallecer.

¿Qué sería de la vida sin la esperanza? Un mar de ingüistia; un congosco camino sin luz, en que suumbiríamos al cansancio, abrumados de tristeza.

La vida toda del mundo es una incommensurable serie de transformaciones, que no se sabe por donde empieza, ni donde acaba.

El que modesto inquiera y pregunta, aun sobre cosas que debería saber, sólo se muestra discretamente ignorante; pero el que locuzamente se atribuye conocimientos de que carece, aun en materias que no tiene obligación de conocer, se muestra presuntuosa y ridículamente necio.

El mayor de todos los esclavos es el que no sabe vencerse á sí mismo; pues no hay esclavitud tan exigente ni de tan continuos efectos, como la que nos imponen á la par el cuerpo y el alma al erigirse en tiranos domésticos.

M. AGUILLELA.

Un sueño

A... una hermosa

Soy tan niño, que la vida La vivo entera soñando; ¡Solo así puedo sentirme Breves momentos feliz!

De tener acabo ahora Un sueño muy plácido Un sueño como buen Juan, pero al menos, mientras pego ladrillos á nadie se le atraviesa el sombrero.

Y esto diciendo, se dirigió á su casa; y al llegar á ella notó el aroma del guisado y vio que ya su buena esposa había preparado la mesa,

«...una pobreciilla mesa, de amable paz bien abastada....»

MERCUCIO.

Onda 12 septiembre 1907.

Corresponsalías

Señor don Felipe Pérez y González: me duele en el alma que ingonio tan grande como usted, comento las atrocidades que desde aquí inventan ciertos badulaques que tienen «el cuerpo lleno de verdades» como á aquel gitano decía el compadre, y en la Corte pasan por corresponsales.

Según dicen ellos *Troya está que arde* porque cuatro *tirios* (ó cuatro millares, es igual) no quieren tener por alcalde á un hombre que es malo por tener carácter y porque, teniéndolo, no quiere doblarse á sus conveniencias, como otros alcaldes,

Juan Parrilla

(Fantasta que viene como perdrida en ojo de boticario).

Le conocí en el tranvía. Tenía el porte de un obrero, y la fisonomía vulgar, que era como suma de muchas caras conocidas: con todo, no era feo, y había en él algo que atraía.

Enseguida entablamos conversación y nos hicimos amigos. Me dijo su nombre y ofi-

ron siempre ese mútuo cariño que se profesan los niños que se crían juntos ...

Lola y Jorge crecieron. Jorge marchó á servir á la patria, y pudo conseguir embarcarse en la escuadra, y no separarse del mar que tan bellas cosas le recordaba.

Cuando se encontró en el buque, casi lloró de sentimiento, al verse solo, lloró de pesar por no haberse podido despedir de su amiga que estaba en la ciudad desde hacía unos meses. En las largas horas que en el buque podía dedicar á la meditación, comprendió que no solo era amistad lo que profesaba á Lola, sino un amor profundo, grande; comprendió con dolor que aquél amor era imposible, pues cómo había de corresponder la hermosa Lola, hija del orgulloso duque, al amor de él, pobre marino desamparado, hijo de un criado suyo, de un plebeyo! Recordaba las teorías del duque sobre la pureza de la sangre y cómo había de consentir el viejo adorador de sus pergaminos y de sus blasones que la sangre de su hija, la sangre azul descendiente de cien duques que reinaron, se mezclase con la plebeya sangre roja de un hijo del terruño!

Asistió á varios combates; desesperado, decidido á buscar en la muerte su salvación, portábase como un héroe; su bravura y heroísmo llegó á conocimiento de sus superiores, y Jorge pudo volver á casa de sus padres con los galones de oficial... y con el ánimo sobrecogido al acercarse otra vez al sitio que fué cuna de sus amores.

Encontró á Lola hermosísima; su belleza de niña estaba realizada por los encantos del desarrollo de mujer....

Pronto notaron en el castillo el amor de Jorge. El viejo duque refunfuñaba, estaba siempre dando gritos de *malthum*; todos los días quería marcharse del castillo para vivir en la ciudad, pero bien pronto el egoísmo preponderante en él, hacía mudar de pensamiento; en la ciudad no encontraba el alivio que á sus achaques encontraba en el castillo. Siempre quería marcharse, mas nueva crisis en su enfermedad hacía que quedara a pesar suyo.

Lola amaba á Jorge; se lo dijo una noche paseando por la orilla del mar que había sido testigo mudo de su felicidad pasada, de sus juegos y correrías de niños. Lola había jurado que sería su esposa, que á él era el único hombre que a excepción de su padre había amado, y que aún á él,—y que le perdonase Dios el sacrilegio —le amaba más que á su padre, de un modo distinto, más intensamente... y dejándose llevar por su imaginación, ella entreveía mil felicidades futuras, forjábale sueños inauditos de goces y placeres.

Cuando Lola hablaba de sus ensueños de felicidad, Jorge sentíase rodeado de una atmósfera de amor y poesía que le hacía gozar delicias infinitas nunca soñadas.

Pasó algún tiempo; el duque pensó que Lola tenía edad de casarse; habíandole presentado varios pretendientes; nobles todos ellos, unos por la nobleza de sus títulos, otros por la de su fortuna, algunos por sus títulos y riqueza á la vez. Lola mostrábase desdeñosa con todos cuando su padre le hablaba de estas cosas ella le escuchaba con fría indiferencia que sulfuraba al achacoso duque, y le hacía romper en gritos y enfados que duraban algunos días, has'a que empezaba otra vez con sus consejos y planes, terminando siempre por la vuelta al *malthum*.

Por fin, llegó un día en que le dijo que estaba dispuesto á usar de su autoridad de padre y que á los dos días marcharían á la ciudad á hacer los preparativos de boda y que antes de un mes, ella sería la esposa del conde X de antiguos títulos y de riqueza fabulosa, al cual ya le había dado palabra de que su hija sería su esposa, y que un noble nunca faltaba á su palabra....

Lola quedó anonadada. El tono con que le habló su padre no le dejó duda de que estaba decidido á obrar como decía... Bajó al parque donde le esperaba Jorge, y deseó dar un paseo muy largo por el mar, un paseo que durara hasta la noche, aprovechando la luna llena. Se embarcaron; izaron la vela y marcharon mar adentro, muy adentro; aquél atardecer era encantador, el paseo fué un idilio continuo.

Jorge notó una nubecilla que iba tomando grandes proporciones y mal aspecto; llamó la atención de su amada sobre el peligro que iban á correr y quiso empujar los remos para ir directamente á la costa. Lola le echó los brazos al cuello y empezó á contarle su desgracia... debían permanecer en el barquito hasta pasado el temporal... conocerían así un nuevo modo de amarse; si morían, morirían amándose; y si no, ¿quién le quitaba la posesión de su amada?

Había empezado el temporal; la barca danzaba de aquí para allá, amenazada continuamente con ser destrozada por una de aquellas olas grandes como montañas que se alzaban y caían con furia espantosa.

Lola y Jorge amarrados al mastil, con las manos entrelazadas y diciéndose dulces cosas con la mirada, parecían no sentir la muerte que vagaba en torno de ellos, parecían no vivir sino la vida del amor que brillaba en sus ojos.

La barca se alzó más alta que nunca en la cresta de una ola; al caer en el profundo abismo que ante ella se abrió fué sepultada por una ola inmensa que la hizo añicos....

La mañana siguiente calmado el temporal, el duque acompañado de sus criados recorría la costa....

En la playa, amarrados á un trozo de mastil con las manos entrelazadas y mirándose cada uno en los inanimados ojos del otro, encontraron los cadáveres de Lola y Jorge que habían muerto amándose, teniendo por lecho nupcial al mar y por antorcha de Himeneo al sol que había enviado uno de sus rayos á través de un desgarrón de las nubes en el momento supremo de la muerte.

F. G. M.

Club y del «Club M. en audiencia al pleno «Zenteno»

estado en Pal... había recibido comunicándole que la paz al general

plimentado hoy Sr. Wilson.

en breve em... via al extran... de Inglaterra

va....

lo importancia á lista realizada en

en el Consejo de lo del indulto de

que este indulto marios.

siempre

a que en la última Ayuntamiento se escándalo motivado Sr. Radón en plena sesión.

Sr. Radón fué re... r toda la Corpor... del agresor que a.

tenido y se lo ins...

disimos.

hoy patrullan por rda civil para ga...

ón que ha llegado

estado un solemne ecias por haber sal... e comprometida víctima.

SUOSHELOS.

ros y Compañía

as 16'40 de la tarde 1907:

81'65
00'00
70'50
63'95
88'20
00'00
92'32
80'70
13'55
28'56

PRESATI

mercio

arra operaciones de

unt Miralles

o recibimos la do- alledido á las tres en Mateo á los 80 respetable amigo don es, padre amantísimo-amigo el alcalde de lítico del diputado ido amigo D. Do-

ramunt ha produci- general sentimiento las virtudes cívicas

amilia enviamos la uestro dolor por la anciano, por cuya

de Castellón

olar, que los PP. Escola- antado con arreglo á to- gencia, con amplios salo- nitorio, gracias á la es-) Juan Cardona, se ad- de 1907 á 1908 alum- mediopensionistas, enco- niera y segunda cose-

za gratuita, con un celo an aumentado en dos el dentes en esta población, á todas las enseñanzas, do la enseñanza entra- nes.ros lectores.

—Casi tienes razón, pero no me acabas de convencer, como le dicen los concejales al alcalde.

—¡Mira que otra! Pues ¿y ese concejal que va á «ajustarle las cuentas» al alcalde y ¡no sabe restar! Cuidado que ir á hablar de cuentas, y contar cuentos, y no saber «de cuentas».... ¿Y al otro que se le van las *ideas de la cabeza* y se sienta?

—¿Qué sienta? ¿la cabeza? Pues si llegan á frsele *las ideas de los piés*.... ó *les de la nariz* ¿qué hubiera hecho? ¿echar á correr? ¿sonarse? ¿Cielos y qué compromiso....

—Los del público no se *satisficieron* (allí los *licenciados vidriosos* digo Vidrieras hablan muy correctamente) con la sesión, y en la calle se constiparon todos. Cuando salió el Alcalde, ¡qué manera de toser!

—Pues ya sabes el anuncio «Si *toseis tomais*...» etc.

—Oye Olimpos; por si á algún tipo raro, le sientan bien, mejor dicho, le *sientan mal* estas costuras te repetiré unos párrafos de mi última carta.

—Venga de ahí.

«Cómo se viene la muerte tan callando.»

Cómo no valen sátiras, ni críticas sociales, ante la Incansable, que ahora arranca una vida en flor, luego otra cae y marcha, luego otra madura, y así, casi entre burles, muchas veces con amarga ironía, deja a su paso un rastro de dolor y desconsuelo.

«Ráfagas», «Semblanzas», «Brochazos...», «Juan de las Viñas», «Serval», «Kuroki». Ahora, palabras, más palabras. Palabras que algún bibliófilo, quizás lea con curiosidad y deleite en venideros tiempos, al hojear y ojear las colecciones de los periódicos locales; entonces, cuando se escribieron, sarcasmos acerbos, críticas políticas, sátiras sangrientas, composiciones en que palpita el entusiasmo de su autor, ó que dejaban traslucir el decaimiento de su ánimo....

Cuando ahora se lean los escritos de don Vicente Revest, tal vez no sepan muchos que fué un periodista incansable... Su Musa fué la actualidad.

«...Como se viene la muerte tan callando.»

—Pero chico, Momo de mi corazón, ¡qué gordo y que moreno has venido!

—¡Pehs! ¡Ya véis!... No todos estamos enfermos del alma. Yo tengo la mía en mi almario y por consiguiente, bien guardada de vientos frescos, y de corrientes democráticas.

—Dime ¿y qué tal el veraneo?

—¡Delicioso! Si no llega a ser por tu carta en ripio, paso mi verano sin una mala desazón.

—Y también sin una buena desazón...

—Te diré; la que me diste fué buena, de veras, ¡pero buena!... Y Dios se la depara así...

—¡Calla! El pobre estará sin duda, como Nabucodonosor, soñando con la estatua de cabeza de oro y piés de barro, que vino una piedrecilla rolando del monte, y la derribó en el suelo.

—¡Oh inestabilidad de las estatuas humanas! Siempre he sido enemigo de las estatuas.

—Y yo de los «estatuos... quos».

—Eso quería decir yo, de las «estatuas... quos», esto es, de las que traen *cua...* Y me parece que coila y buena, va á traer una que yo me sé... ¡ni la coila de un cometa...!

—¡Y qué cometa! Y que cometa... más monumentos por el estilo y *verán canela...* hasta en «campo de gules» los aficionados á la *Heráldica*.

—Tristísimo *verum!* ¡Aprended flores de mi—lo que vá de ayer á hoy,—ayer *taravilla* fui...»

—¿Qué quieres que te diga amado Olimpos? Se pueden tener rancios *pergaminos* y sin embargo...

—Y también con *embargo...* ¡pues ya lo oí! Tu me hablabas en tu última carta de *nobilitas* y se te olvidó decir que unos lucen «pergaminos» y á otros *les lucen* los «pergaminos».

—¡Bah! Nobleza obliga... á ciertas cosas...; hasta plebeyas. *Pecata minuta*.

—Olimpos, esto no puede seguir así.

—¿Qué es lo que no puede seguir así?

—¿Qué ha de ser? Pues la ciudad ocupada militarmente; tricornos por aquí, *bis...* corruos por allá, el sable esgrimido en las calles, las tijeras y el fusil en las redacciones... ¿te parece esto bien?

—No, sinó muy mal me parece, amigo Momo; pero en estos revueltos tiempos en que los valientes tiran la piedra y escorchen la mano... en el bolsillo del prójimo, has de reconocer que no están de más esas precauciones.

—Casi tienes razón, pero no me acabas de convencer, como le dicen los concejales al alcalde.

—¡Mira que otra! Pues ¿y ese concejal que va á «ajustarle las cuentas» al alcalde y ¡no sabe restar! Cuidado que ir á hablar de cuentas, y contar cuentos, y no saber «de cuentas».... ¿Y al otro que se le van las *ideas de la cabeza* y se sienta?

—¿Qué sienta? ¿la cabeza? Pues si llegan á frsele *las ideas de los piés*.... ó *les de la nariz* ¿qué hubiera hecho? ¿echar á correr? ¿sonarse? ¿Cielos y qué compromiso....

—Los del público no se *satisficieron* (allí los *licenciados vidriosos* digo Vidrieras hablan muy correctamente) con la sesión, y en la calle se constiparon todos. Cuando salió el Alcalde, ¡qué manera de toser!

—Pues ya sabes el anuncio «Si *toseis tomais*...» etc.

—Oye Olimpos; por si á algún tipo raro, le sientan bien, mejor dicho, le *sientan mal* estas costuras te repetiré unos párrafos de mi última carta.

—Venga de ahí.

La humana esperanza es una especie de arco-iris, destinado á encantar nuestra vista, que todos nos afamamos en coger. Es un fuego consolador que suele irse alejando, al que tal vez nunca nos hemos de calentar.... pero alumbra al menos nuestro inseguro paso en el escabroso sendero de la vida, y nos sostiene al desfallecer.

¿Qué sería de la vida sin la esperanza? Un mar de ingüistia; un congosco camino sin luz, en que suumbiríamos al cansancio, abrumados de tristeza.

La vida toda del mundo es una incommensurable serie de transformaciones, que no se sabe por donde empieza, ni donde acaba.

El que modesto inquiera y pregunta, aun sobre cosas que debería saber, sólo se muestra discretamente ignorante; pero el que locuzamente se atribuye conocimientos de que carece, aun en materias que no tiene obligación de conocer, se muestra presuntuosa y ridículamente necio.

El mayor de todos los esclavos es el que no sabe vencerse á sí mismo; pues no hay esclavitud tan exigente ni de tan continuos efectos, como la que nos imponen á la par el cuerpo y el alma al erigirse en tiranos domésticos.

M. AGUILLELA.

Un sueño

A... una hermosa

Soy tan niño, que la vida La vivo entera soñando; ¡Solo así puedo sentirme Breves momentos feliz!

De tener acabo ahora Un sueño muy plácido Un sueño como buen Juan, pero al menos, mientras pego ladrillos á nadie se le atraviesa el sombrero.

Y esto diciendo, se dirigió á su casa; y al llegar á ella notó el aroma del guisado y vio que ya su buena esposa había preparado la mesa,

«...una pobreciilla mesa, de amable paz bien abastada....»

MERCUCIO.

Onda 12 septiembre 1907.

Corresponsalías

Señor don Felipe Pérez y González: me duele en el alma que ingonio tan grande como usted, comento las atrocidades que desde aquí inventan ciertos badulaques que tienen «el cuerpo lleno de verdades» como á aquel gitano decía el compadre, y en la Corte pasan por corresponsales.

Según dicen ellos *Troya está que arde* porque cuatro *tirios* (ó cuatro millares, es igual) no quieren tener por alcalde á un hombre que es malo por tener carácter y porque, teniéndolo, no quiere doblarse á sus conveniencias, como otros alcaldes,

ANUNCIOS

Bazar de Calzado

FEDERICO CAZADOR

Gran surtido en calzado cosido a mano de todas clases y precios
Elegancia, Comodidad y Economía
Hay que visitar el Establecimiento
G. Chermá, 46.-CASTELLON-G. Chermá, 46.
Frente a la iglesia de San Miguel

"EL DIA"

Compañía Anónima de Seguros Fundada en 1901
Cartagena
Incendios Valores Marítimos
Capital social 10.000.000 de pesetas
Reservas 4.225.653'05 de pesetas
Total garantía 14.225.653'05 ptas.
Siniestros pagados desde la fundación de la Compañía
Por incendios. 10.140.973'70
Por marítimos. 4.883.261'73
Total. 15.024.235'53

Subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y principales puertos del extranjero.
Representantes en la provincia de Castellón
RAMO DE INCENDIOS RAMO DE MARÍTIMOS
D. E. Juan Viló D. Salvador Mayor
Poral, 39 Pi y Margall 73, bajo

Fundada 1752

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vábilos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Pútrido, Dolor de Estómago, Indigestión, Hinchazón, Mal del Hígado, Ictericia, y los desórdenes que derivan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.
Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. BIRACI & CA, HERZOG & CA.

REUMATICOS

SI QUERÉIS QUE DESAPAREZCAN EN POCOS DÍAS los terribles dolores del REUMA usad el

REUMATOL PASCUAL

De venta en casa de su autor JUAN A. PASCUAL
González Chermá, 66, Castellón, y en todas las principales Farmacias y Droguerías

Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos los estilos: encajes, realce, matices, punto valencia, etc., ejecutados con la máquina

DOMESTICA BOBINA CENTRAL

La misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

MAQUINAS **SINGER** PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales
Pidase el catálogo ilustrado que se da gratis

Compañía Singer
DE
Máquinas para coser

Establecimientos para la venta:
CASTELLON: González Chermá, 33.
BURRIANA: 2 Plaza Cervantes, 2.

GRAN OCAISION Principalmente para pintores y particulares que quieran pintar
Colores á precios baratísimos; increíbles; probarlo
Calle Colón. -- Droguería Catalana -- Calle Colón

NO CONFUNDIRSE: ES LA QUE SE QUEMÓ, LA MAS ANTIGUA
Hay también buen surtido y barato en drogas para Industria, Farmacia,
Artes, Fotografía, Perfumería, Específicos, Ortopedia, etc.
Las mejores limonadas en paquetes (sodas refrescantes)

LA MAS ANTIGUA **Droguería Catalana** PRECIOS SIN COMPETENCIA

Completo surtido en Perfumería, Pinturas **HIPOLITO VILA** Fotografía, Específicos, Ortopedia, etc.

DE INTERES á los Propietarios, Industriales y Pasivos

EL CENTRO ADMINISTRATIVO, dirigido por el Jefe de Hacienda jubilado
Antonio Flores Puigcerver
por una cuota de CINCO PESETAS ANUALES, sirve al abonado en cuantos asuntos le ocurran en todos los ramos de Hacienda, Gobernación, Ayuntamiento y Ferro-carriles; y por tanto al PENSIONISTA abonado, se le servirá además la habilitación, GRATUITAMENTE.

Para más detalles dirigirse al Centro, Mayor, 49

Metil cineona Cuartiella
Lícor antipalúdico que cura rápidamente todas las fiebres intermitentes y palúdicas (terciánicas) neuralgias etc. por rebeldes que sean; basta tomar uno, ó dos frascos en la forma que se indica en el prospecto, para conseguir la cura radical.

Tesoro estomacal Cuartiella
Se consigue la pronta curación, de las enfermedades, y molestias afecciones del estómago ó intestinos, con el *antigastróptico Cuartiella*.
Hasta la fecha circulan, y han circulado, infinidad de especialidades, que bajo diferentes nombres conocemos, pero la mayoría de ellas, si bien aparentemente, y por cortos momentos aliviaban los dolores y mal estar del paciente, nunca llegaron á una curación radical, pues existe en su composición química, ya sea la morfina, ya la cocaína etc., etc. que las más veces producen trastornos en el organismo incurables.
Todo esto no sucede, y se evita tomando y usando el *Tesoro estomacal CUARTIELLA*, que por sus excelentes condiciones y propiedades terapéuticas, sustituye con ventaja á la mayoría de las especialidades hasta hoy conocidas.
¡Enfermos del estómago é intestinos, si queréis curaros lo conseguiréis con el uso del *Estomacal CUARTIELLA*!
Ambos especialidades de venta Farmacia del autor, D. JOAQUIN CUARTIELLA Artana (Castellón) y en las principales Farmacias y Droguerías.

"San Francisco,"
Grandes fabricaciones de Mosaicos hidráulicos y piedra artificial
DE
Severino Dols Gervera
Inmensa variedad de dibujos y colores modernistas. Única fábrica en la provincia que cuenta con mayor número de dibujos, teniendo constantemente en depósito más de 200.000 baldosas. Géneros superiores en belleza y solidez á cuantos se fabrican. Fabricación de objetos en travertino y piedra artificial. Escaleras, fregaderas, picas, boñeras, adornos para fachadas y todo cuanto pueda construirse en piedra artificial.
Existencias en Balaustres desde 0'50 pesetas uno.
Todo comprador debe visitar esta casa, seguro que defenderá sus intereses.
DESFAGO: Plaza Nueva, 14 - Castellón de la Plana - FÁBRICA: Félix Breva

Unicos Licor y Elixir DE LOS **F.P. CHARTREUX**
Elaborados por los mismos en la fábrica de LA UNIÓN AGRICOLA en Tarragona
ELIXIR VEGETAL sin rival para toda clase de indisposiciones
Agente general para las provincias de Tarragona, Castellón, Valencia y Alicante, don Emilio Miravet, calle de Aleixar 1 y 2.--REUS.
Se encuentra de venta en Castellón, en casa de D. Emilio Cantos, calle de G. Chermá, 1

Pasta "ESPECIAL" PARA SOPA
Deben comprarla todos los amantes de una buena salud y de gusto exquisito en la fábrica de
ANTONIO PORCAR
Plaza del Rey D. Jaime, núms. 32 y 33
CASTELLON

FostogluceroI iodado CALDUCH
Medicamento precioso para combatir el RAQUITISMO y las ESCROFULAS. Favorece el CRECIMIENTO DE LOS NIÑOS y aumenta el apérito, el color y las fuerzas. Sustituye con grandes ventajas al aceite de hígado de bacalao.

VENTA
Se vende dos cabras murcianas cubiertas.
Razón: «La Suizo Holandesa» C. Mayor

HEMOGENOL CALDUCH
Medicamento precioso en la CLOROSIS en fermedad frecuente en las jóvenes, caracterizada por el color amarillento ó verdoso de la piel, falta de fuerzas, ausencia del apérito y dolor de estómago ó cabeza.

BASTA TOMARSE UN SOLO FRASCO DE HEMOGENOL CALDUCH para que disminuya el cansancio, aumente el apérito, aparezca el color, cese el dolor de estómago ó cabeza y renazca la alegría.

En la LEUCORREA ó FLUJO BLANCO, en la DISMENORREA ó menstruación exagerada y en la AMENORREA, siempre que estas afecciones reconozcan por causa una alteración de la sangre, los resultados que se obtienen con el HEMOGENOL CALDUCH son seguros y satisfactorios.

De venta en la farmacia de D. Pedro Rodríguez, Pi Margall, 5, Castellón y en casa del autor, Mayor, 1 Villarreal.

GRANDES VIVEROS
de árboles frutales de todas clases, árboles y arbustos para jardines parques y paseos. Precios por correspondencia,
Francisco Tirado
horticultor, Camino del Mar, Castellón

CARLOS VALMAÑA
MÉDICO OCULISTA
Ex-Ayudante de las clínicas de los Doctores Barraquer y Monacho de Barcelona.
CONSULTA DE 9 A 12 MAÑANA Y DE 3 A 4 TARDE
Plaza del Rey, 24, CASTELLON

CLÍNICA
DE
Medicina y Cirugía general:
DOCTOR ROMEU
Especialista en enfermedades de los pulmones y del corazón
DOCTOR BAIXAULI
Especialista en enfermedades de la matriz
Horas de consulta: de 10 á 1.
Ximénez, 8, bajo. -- Castellón.

Imprenta
DE
VICENTE BAYO
COLÓN, 40.-CASTELLÓN
Confeción de toda clase de trabajos con arreglo al moderno arte de la Tipografía.
Precios económicos.

Año
Preci
Castellón a l
Fuera, trimes
Para anunc
Número
"La l
es el período
en
Lia
Comunica
cargó ayor un
muchas chispas
tó á una mujer
otras muchos l
Las chispas
dios, que por f
dos por el v
sobrecogido an
Los desperf
menta en los
los destrozos e
derción.
También dic
gado sobre aq
tormenta de ag
Desde las pri
pezó á desarroll
aparato.
Los truenos
sin interrupció
á la capital ca
se inudaron
mayoría de ell
La estación
guos también
agua caía en c
p:s eléctricas
también en te
agua.
Muchas case
días se celebr
asimismo gran
sando muchos
Las pérdidas
campos y mu
próximos han
La tormenta
la línea férrea,
se hace con mu
El público se
no se ha conoc
semejante.
El gobernador
legrafiado al u
dándole cuenta
por la tempest
ésta, los trenes
la Losilla, en c
canzado 45 con
dase inundada
Hoy
CON
Descando el
Castilla durante
centar los límite
la tregua que ha
con el rey moro
Decidido á se
tes de que termi
camino á Cérco
sol de la primav
pos. Una vez en
pales jefes de su
decidióse acom
una de las más l
Un ejército d
figuraba la flor y
castellana y and
de Antequera á
El emir gran
que excedía de l
á levantar el as
te castellana, ab
que recogió sob
Defendia Ant
que lejos de des
de los suyos se
do las proposici
infante D. Fern
Construyéron
llos portátiles p
cargas y dispar
trujan las máqui
se de emplearla
Tratóse de c
ros disparos de
ban la aproxima
aliento de los s
puerta y despr
plaza se le haci
"Haber vergüen
Preparado te
den de acometi
los sitiados y s
llos cristianos
escalar la mura
bate, ondearon
alto de las mur
nos se hicieron
del Alcázar que